



## PENCATATAN DAN KINERJA KEUANGAN DI USAHA MIKRO KECIL MENENGAH KOTA SOLOK

Laynita Sari<sup>1</sup>, Muhammad Rivandi<sup>2</sup>, Mike Kusuma Dewi<sup>3</sup>

<sup>1,2,3</sup>Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi KBP, Padang

Email: [laynitasari@akbpstie.ac.id](mailto:laynitasari@akbpstie.ac.id)

### ABSTRAK

Tujuan yang ingin dicapai dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah untuk mengetahui proses pencatatan keuangan yang ada di usaha kecil mikro dan menengah Kota Solok khususnya di Batik Tanah Liek Salingka Tabek dan untuk mengetahui kinerja keuangan apakah efektif dengan pencatatan keuangan yang ada. Metode penelitiannya yaitu menggunakan metode deskriptif dan teknik dokumentasi. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilakukan dimulai dari membantu pencatatan keuangan. Dengan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat memberikan ilmu kepada pengusaha batik dalam mengelola keuangannya.

**Kata kunci:** Pencatatan keuangan, kinerja keuangan, akuntansi

### Abstract

*The goal to be achieved in this community service activity is to find out the financial recording process in small, micro and medium enterprises in Solok City, especially in Tanah Liek Salingka Tabek Batik, and to find out whether financial performance is effective with existing financial records. The research method is using descriptive methods and documentation techniques. Community service activities are carried out starting from helping with financial records. With this community service activity, it can provide knowledge to batik entrepreneurs in managing their finances.*

**Keywords:** Financial recordkeeping, financial performance, accounting

### PENDAHULUAN

Batik merupakan salah satu warisan budaya Indonesia yang telah mendapatkan pengakuan dari UNESCO sebagai Warisan Budaya Tak Benda Manusia. Selain sebagai wujud seni yang memukau, batik juga mencerminkan nilai-nilai budaya dan sejarah yang sangat kaya. Di Indonesia, tradisi batik tersebar luas, dengan setiap daerah memiliki corak dan karakteristiknya sendiri. Salah satu wilayah yang memiliki tradisi batik khasnya adalah Salingka Tabek Solok (Sari et al., 2023)

Salingka Tabek Solok, yang berlokasi di Sumatra Barat, adalah daerah yang sangat kaya akan budaya Minangkabau. Selama bertahun-tahun, komunitas di Salingka Tabek Solok telah memelihara tradisi batik lokal yang dikenal dengan sebutan "Batik Tanah Liek." Batik Tanah Liek adalah manifestasi dari identitas budaya dan seni khas daerah tersebut. Selain berperan sebagai mata pencaharian bagi sebagian penduduk setempat, seni batik ini juga menjadi bagian berharga dari warisan budaya Indonesia.

Tradisi Batik Tanah Liek di Salingka Tabek Solok memiliki karakteristik uniknya sendiri, dengan motif-motif yang terinspirasi oleh alam sekitar dan cerita-cerita tradisional Minangkabau. Proses pembuatan Batik Tanah Liek juga melibatkan teknik-teknik tradisional yang diwariskan dari generasi ke generasi. Keindahan dan ciri khas Batik Tanah Liek bukan hanya menciptakan karya seni yang mengagumkan,

melainkan juga merupakan bagian penting dari identitas budaya masyarakat setempat.

Meskipun memiliki potensi besar, tradisi Batik Tanah Liek di Salingka Tabek Solok masih dihadapkan pada berbagai tantangan. Perubahan dalam pola konsumsi dan pengaruh globalisasi telah menjadi ancaman terhadap kelangsungan tradisi ini. Oleh karena itu, upaya untuk melindungi, mempromosikan, dan melestarikan Batik Tanah Liek menjadi sangat krusial.

Pada kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini akan membahas secara lebih mendalam mengenai pencatatan dan kinerja dari UMKM Batik Tanah Liek di Salingka Tabek Solok. Poin utama dari artikel ini adalah agar pelaku UMKM Batik Tanah Liek di Salingka Tabek Solok ini paham akan pencatatan akuntansi dan paham dalam menghitung kinerjanya.

Pencatatan keuangan mempunyai peran yang sangat penting bagi perusahaan atau suatu bidang usaha untuk menggambarkan kinerja perusahaan tersebut. Dengan laporan keuangan yang baik, perusahaan bisa mengatur transaksi pembelian dan penjualan dan transaksi lainnya. pencatatan keuangan dibuat untuk memberikan informasi yang berkaitan dengan sumber-sumber ekonomi, modal perusahaan, serta kewajiban, dan memberikan informasi keuangan yang dapat membantu perusahaan untuk memperkirakan potensi perusahaan untuk mendapatkan keuntungan kedepannya. Pencatatan akuntansi harus sesuai dengan setiap transaksi yang terjadi dan berdasarkan standar akuntansi yang berlaku. Standar akuntansi mempunyai perlakuan akuntansi mulai pengakuan, pengukuran, penyajian maupun pengungkapan, dan tentunya dapat menjadi dasar untuk menyusun laporan keuangan yang andal (Rahmawan et al., 2022; Sari et al., 2022).

Laporan keuangan juga dapat menjadi acuan untuk melihat kondisi keuangan, dapat juga digunakan dalam menentukan kinerja perusahaan. Menilai kinerja keuangan perusahaan, dapat melakukan pengukuran dengan menggunakan rasio keuangan, diantaranya rasio likuiditas, solvabilitas, aktivitas, dan profitabilitas. Rasio keuangan berguna untuk mengevaluasi posisi keuangan dan operasi keuangan, serta sebagai gambaran hasil kinerja keuangan pada perusahaan secara menyeluruh (Sharma et al., 2022).

Kinerja keuangan adalah suatu analisis yang dilakukan untuk melihat sejauh mana suatu perusahaan telah melaksanakan dengan menggunakan aturan-aturan pelaksanaan keuangan secara baik dan benar. Seperti dengan membuat suatu laporan keuangan yang telah memenuhi standar dan ketentuan dalam SAK (Standar Akuntansi Indonesia) atau GAAP (General Accepted Accounting Principle) dan lainnya (Kasmir, 2018).

## **METODE PELAKSANAAN**

Kegiatan dilaksanakan dengan melakukan diskusi dan tanya jawab terhadap para pengrajin batik tanah liekS alingka Tabek dalam pencatatan transaksi keuangan secara akuntansi. Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan pada Semester Genap Tahun Akademik 2022/2023, tepatnya Rabu, 22 Februari 2023. Tempat pelaksanaan pengabdian masyarakat ini adalah Koto Baru, Solok.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pencatatan keuangan mempunyai peran yang sangat penting bagi suatu bidang usaha untuk menggambarkan kinerja perusahaan tersebut. Karena hal itu pencatatan keuangan harus terperinci dari bagian pemasukan, pengeluaran dan lain-lain. Dalam bidang usaha ini untuk pencatatan keuangannya terbilang cukup rinci

dalam arus keuangannya. Usaha batik tanah liok salingka tabek dalam penggunaan pencatatan keuangan itu menggunakan pencatatan biasa yang berisi pemasukan, pengeluaran, belanja, gaji karyawan dan sebagainya.

Dalam kegiatan pengabdian masyarakat di batik tanah liok salingka tabek kami menjelaskan tentang penggunaan laporan keuangan dan mengajarkan cara menghitung rasio keuangan. Untuk menilai kinerja keuangan di usaha batik tanah liok salingka tabek, penulis menggunakan rasio Margin Laba Kotor (*Gross Profit Margin*). Menurut (Kasmir, 2018) *Gross Profit Margin* adalah rasio yang dapat menunjukkan laba yang relatif terhadap perusahaan. Semakin besar *Gross profit margin*, semakin efisien kegiatan operasional perusahaan.

Rumusnya sebagai berikut:

$$GPM = \frac{\text{Laba Kotor}}{\text{Pendapatan Penjualan}} \times 100\%$$



Gambar 1. Dokumentasi Kegiatan

## KESIMPULAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini mendapat respon yang sangat baik dari pengrajin batik tanah liok 'salingka tabek'. Hal ini dapat dilihat dari suasana yang hangat dan akrab serta antusias pekerja untuk bertanya tentang hal-hal yang kurang mereka pahami, dan kami menjelaskan secara bergantian.

Kami menyarankan kepada pemilik langsung mengaplikasikan ilmu akuntansi agar memudahkan dalam melakukan pencatatan transaksi sehingga dapat meningkatkan perekonomian para pengrajin batik tanah liok.

## DAFTAR PUSTAKA

- Kasmir, S. E. (2018). *Bank dan lembaga keuangan lainnya edisi revisi*.
- Rahmawan, I. K., Prakoso, A. B., & Pertiwi, D. A. (2022). PENCATATAN DAN KINERJA KEUANGAN DI GREEN CAFÉ. *JAPMA: JURNAL PENGABDIAN MASYARAKAT PRODI AKUNTANSI*, 2(2), 107–114.
- Sari, L., Septiano, R., Zulvia, D., & Ananda, F. (2022). *PENINGKATAN KUALITAS LAPORAN KEUANGAN MENGGUNAKAN APLIKASI ZAHIR PADA KELOMPOK TANI PETERNAK LEBAH TRIGONA KURANJI PADANG*.
- Sari, L., Septiano, R., Zulvia, D., & Ananda, F. (2023). PENINGKATAN PEREKONOMIAN PENGRAJIN BATIK TANAH LIEK "SALINGKA TABEK" SOLOK. *Jurnal Abdimas Bina Bangsa*, 4(1), 725–730.
- Sharma, S., Bhardwaj, I., & Kishore, K. (2022). Capturing the impact of accounting

and regulatory variables on stock prices of banks – an empirical study of Indian banks in panel data modeling. *Asian Journal of Accounting Research*.  
<https://doi.org/10.1108/AJAR-11-2020-0110>